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1
英検試験費用の補助はどの様なことを考えられているのか。
対象者等、受験するまでのプロセスについて教えてほしい。

　現在、国は中学校３年生の英語力について、英検３級程度の実力を持った生徒の割合を５０％にしたいと
考えている。現在は３６％で佐賀県では３２％となっている。英語力の向上の取組みとして、中学生の英検
受験費用の半額を補助する取り組みを検討している。関心を持ってもらうため今後は小学生についても４
級・５級を受験した方への補助についても併せて検討していく。【教育学習課長】

子育て支援
学力

教育学習課長

2
基山町の人口は平成１２年の１万９千人をピークに、現在は１万７千人となって
いる。今後の基山町の人口の見通しはどうなのか。

　人口ビジョンを策定して、今後の人口シュミレーションを示している。今のままで何もしない状況で行くと、２
０２５年には１万６５３０人となる予測をしている。大まかに言えば、今後は１年間に１００人程度の人口の減少
があると見込んでいる。今後、住宅施策などに取り組み２０２５年には１万８千人になることを目指している。
【副町長】

人口ビジョン 副町長

3 婚活サポートについて、優先順位を上げて取り組んで欲しい。
　６月議会で提案したいと考えている。現在、取り組みを進めているのが「みやき町」、大々的にやっている
のが「北九州市」など、多くの自治体がこの取り組みを進めている。【町長】

子育て支援 町長

4
基山保育園の建替えは多額の費用が必要になると思う。今後、子どもの数が
減っていくことが見込まれる（私立の見真幼稚園もあるのに）のに、なぜ改修の
予定をされているのか。

　幼稚園は３歳児からの教育で、保育園は０歳児からの保育となっている。保育施設自体が古くなってきて
いる。【こども課長】
　子どもの数は減ってきているが、働きに出る方（母親）が増えおり、０歳児から子どもを預ける率は増加して
いる。保育園の建替えについては新しくなった基山保育園から、園の魅力を発信していくことで、外から人
を呼ぶことが出来ないかということで、ここに掲載している。【町長】

子育て支援
公共施設整備

こども課長
町長

5
１４番に小中学校への防犯カメラの設置とあるが、ここ宮浦地区は、人の往来が
多い地区なので、宮浦インター高架下などに防犯カメラを設置してもらえない
か。

　今までは、プライバシー保護の観点から、防犯カメラの設置を進めていなかった。現在は基山駅に設置し
たところ、自転車の盗難件数が１０分の１になった。抑止力としては、防犯カメラの設置が十分に効果があ
る。カメラ設置の目的は、日常を継続的なチェックするものではなく、事件等があった際に警察へ提供する
ためのものである。現在、けやき台駅、図書館にも設置をしている。今後は学校のほか、不法投棄防止等に
ついても、防犯カメラの設置を検討していく。【町長】

防犯 町長

6 婚活サポートの指導員は、ぜひ私を任命して欲しい。 　６月議会で提案した後に、婚活支援員の募集を進めたいと考えている。ぜひ応募してほしい。【町長】 子育て支援 町長

7

旧公民館は現在、何に使用されているのか。また、今後どの様に活用するつも
りなのか。
建物の隣に像を設置している。今後、旧公民館の取り扱い応じて、像の取り扱い
についても考えるつもりなのだが。

　現在は、発掘された文化財の保存場所となっている。また、リサイクルバザーの一時預りの場となってい
る。今後の活用に関しては河川改修の関係もあり、改修に伴う用地の範囲など佐賀県との調整が必要と
なってくる。今後、佐賀県と調整をしながら旧公民館の活用を検討していきたいと考えている。【財政課長】

公共施設整備 財政課長

8

若基小学校と基山小学校の学年と学生数はどうなっているのか。学校の統廃合
について、維持管理等の経費も検討しているのか。
区によっては道を１本隔てて、校区が異なっているという地区もある。若基小学
校の建築年数が経過しているが地震についての対策はされているのか。

　今年の４月時点で、基山小学校が５７９人、若基小学校が２７２人となっている。仮に統廃合をするならば、
基山小学校に若基小学校の生徒を受け入れる教室が無いため、増設をする必要がある。現実的には基山
小学校は平成２２年に建て替えを実施したばかりで、統廃合は難しいと思う。若基小学校の耐震については
問題ない。また、校区については、今後検討していきたいと思う。【教育学習課長】
　学校の経費で多くを占めるのは教員の人件費で、これは町の費用では無いので、統廃合により町の費用
負担が大幅に減少するという話しではない。また、学校が有るか無いかで言えば、有るに越したことはない
ので、今のところ統合をすることは考えていない。まずは校区の見直しを検討するべきと考えている。【町長】

教育
教育学習課長

町長

9
定住促進施策の政策は必要だと思う。宮浦には調整区域も多い。調整区域の
見直しについて、以前の懇談会では、「調整区域の見直しはしない」という話し
だった。今後の調整区域の見直しについて、どう進めていくのか。

　調整区域については、今後見直しを進めていく。ただ、調整区域の見直しについては、分けて考える必要
がある。圃場整備を実施した青地については難しいが、白地については、見直しを進めていく。点在する青
地が含まれる地域についてもチャレンジしていく。【町長】

産業振興 町長

10
基山の温浴施設は、町が土地を売って完成したものだが、今は稼動していな
い。基山町は今後どう関わっていくのか。

　経営者とは意思疎通ができているが、今この場でお伝えできることは無い。経営者と連携してタイミングを
計りながら検討していく。【町長】

産業振興 町長
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11 旧トライアル跡地の活用についてはどう考えているのか。

　商店街の空き店舗については、旧トライアル跡地を含めて８店舗あったが、空き店舗は保育園や障害者
就労継続支援施設（Ａ型）、などに変わってきている。昨年度、旧トライアル跡地に郵便局・商工会・農協が
一緒になった施設に出来ないかと動いてきたが、最終的に実現できなかった。ただ、民間ベースで旧トライ
アル跡地の駐車場については話が進んでいると聞いている。閉まったシャッターについては、高校生等の
シャッターペイントの取り組みがあっている。また、商店街の通りの中央にある植栽を取り除いて、スペース
の有効活用を考えている。中心市街地の活性化に向けた取り組みに繋げていきたいと考えている。【町長】

産業振興 町長

12
４区には結婚して７８年となる素晴らしい方がいらっしゃる。金婚式を上回るプラ
チナ婚とかダイヤモンド婚とかの表彰を検討して貰えないか。

　表彰に関しては、実現に向けて前向きに検討していきたい。表彰する内容について、今後検討していきた
い。【町長】

その他
福祉

町長

13
区から選出している母子保健推進員や安全なまちづくり推進委員等の委員につ
いて、専任の会議等にどうしても参加できない場合がある。サポートする副委員
を選任するなどの検討をしてもらえないか。

　サポート体制については分けて考える必要がある。国や県から任命を受けた委員については難しいの
で、町が任命した委員について検討する。委員を増やすことで、報酬等が増えることは財政的に厳しいた
め、今の予算範囲内で上手く回せる仕組みを一緒になって検討していきたい。【町長】

福祉 町長

14 鳥栖市より基山町は水道代が高いのはどうにかならないのか。

　鳥栖市は水道事業を独自でやっているので、水道料金が安い。一方で佐賀東部地域は同じ料金体制で
やっている。鳥栖市と同じ料金体系がよければ鳥栖市と合併するしかない。今回、佐賀東部水道企業団
は、１月の大雪による水道管の破裂で漏れ出た水道の料金は無料にする措置をした。水道料金については
鳥栖市よりも高いのは事実であるが、良いところも見て頂きたい。【町長】

その他 町長

15
通学路となっている県道の桜に、毛虫がたくさん付いているので、子ども達が安
心して通学できるようにして欲しい。

　皆さまから情報をいただき、町の施設については、関係する地区との調整をして消毒等の作業を実施をし
ていきたい。【建設課長】
　国県への苦情については、私自ら状況を伝えたいと思う。場所を教えていただきたい。【町長】

道路
子育て支援

建設課長
町長

16
塚原長谷川線の延長工事はいつやるのか。過去の総合計画では延長工事を実
施するようになっているが作らないのか。

　現在は財政的に厳しいうえに道路の新設は多額の費用を要するので工事の予定はない。【町長】 道路 町長

17 基山町に欠けている事、基山町がどうしたらいいのかを聞かせてほしい。

　基山町に欠けていることは、これまでは何もせずに成長してきたので、「今は人口減少しているけど、しば
らくしたらまた増えてくる」と思っている人が多いという事が課題。危機感とハングリー精神が無いことについ
てを危惧している。どうしたらいいかについては、皆で取り組んだことに対する成功事例を数多く作っていく
事が大事だと考えている。成功事例を目に見えるようにして、それを見てから、また皆で頑張るという良い循
環を作っていくのが大事だと考えている。【町長】

総合戦略 町長
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